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老骥伏枥

西甲联赛的大结局， 可能

和很多人赛季开始前预想的不

太一样。 两大豪门皇家马德里

和巴塞罗那队最终都无缘冠

军， 马德里竞技时隔七年再次

捧起奖杯。

今年这个西甲联赛的大结

局， 一个球员毫无疑问成为了

男一号，这个人就是苏亚雷斯。

马竞联赛最后5场比赛4胜1

?，一度陷入低迷的马竞，最终保

住了积分领先的优势， 时隔七年

再次捧回奖杯。 而在马竞夺冠的

过程中， 苏亚雷斯起到的作用至

关重要。 在联赛中打进21球的乌

拉圭前锋， 最后两轮连续打入制

胜球，马竞夺冠后，苏亚雷斯当众

落泪， 在接受采访时他说道：“巴

萨并不珍惜我， 他们低估了我的

能力，马竞给我提供了机会，我永

远感谢俱乐部对我的信任。 这个

冠军非常特别， 梅西也会为我高

兴，几天前他祝我好运。 ”

通过视频和直播， 很多人都

看到了这样一个画面。 马竞确定

拿到西甲冠军之后， 苏亚雷斯在

场内坐在草坪上， 和家人通过视

频分享夺冠的喜悦， 画面中的苏

牙热泪盈眶。 而他如此激动的原

因，其实所有人都很理解也明白。

要知道这个赛季开始之前 ，

他是被巴萨新的教练扫地出门

的。 这位球队历史第三射手接到

科曼的电话。 他被告知自己太老

了，已经不在球队计划之后。 哪怕

苏亚雷斯早就愿意降薪也愿意替

补， 也没能阻止俱乐部将他送走

的决心， 半卖半送把他送到了马

竞。

没想到打脸来得这么快 ，本

赛季他打入了21个联赛入球 ，最

后两轮更是完成两个关键决胜

球， 直接给马竞带来阔别数载的

冠军。

一位球员要想证明看轻他的

人犯了错误的最好办法就是拿出

好的表现， 而苏亚雷斯恰恰做到

了这一点。

另外， 我们也注意到一个事

实，那就是在前锋位置上，确实有

时候超过一定年龄， 未必就证明

他已经难堪大任。 比如C罗，再比

如伊布以及现在的苏亚雷斯 ，虽

然他们体能和过去有所退步 ，但

是， 年龄和阅历给他们的最大帮

助是在门前更加冷静， 更加会用

脑子踢球。

面对关马菲叙
国足饱和攻击
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人情双刃剑
宇观赛场

●一直在关心国际足联今

年的年度会议。 这个会议将讨

论可能改变世界足坛的百年格

局。 议题一是讨论全球将统一

自然年度赛制， 所有国家各自

的国内联赛均采用单一年制 ，

从每一年的3月至11月举行。 议

题二是讨论目前世界杯的周期

从四年一届改制为两年一届。 5

月21日23点， 国际足联官方确

认， 将研究两年举办一届世界

杯的可行性。 两年就举办一届

男女足球世界杯的提议， 是沙

特足协提交的。 在参加这次年

度会议成员国的188?有效票

中，166票赞成，22票反对。 这个

投票结果是大大出乎人们的意

料的。 早在20年前，时任国际足

联主席的布拉特就曾经提出过

这个设想。 当时支持的声音微

弱， 这个设想甚至没有被提进议

事日程。 2018年， 南美洲足联主

席、 国际足联副主席多明格斯又

提出了每两年办一届世界杯的想

法，还是被搁置了。 现在现任的国

际主席因凡蒂尼力道大了， 使得

两年一届世界杯的提案得到了压

倒多数的支持， 国际足联将名正

言顺地进行可行性研究。 这也就

表明了“大力神杯”露面的频率加

速了。 它已经在计划行军路线了。

●两年来办一届世界杯 ，赞

同的意见认为这是天下足球迷的

一个福音， 它能使更多的国家队

以更多的机会来跻身世界杯赛 。

四年冲一次世界杯的球队、 球员

以后两年来冲击一次了。 反对的

呼声也不弱小， 这样的意见认为

世界杯的含金量与冠亚军的价值

都会大打折扣。 这是浓缩的上佳

牛奶被冲了凉白水， 是糟蹋了优

良品质的世界杯赛。 反对者还表

示优秀球员的体力将难以分配与

支持。 欧洲大陆的诸多品牌赛事

将遭灭顶之灾。 可以掂量出，足球

天地中的发达国家与发展中国家

的对峙态是很严重。 四年还是两

年？ 这恐怕不会是五年十年中能

交出答案的。

●四年一届的世界杯可以为

国际足联带来60亿美元的收入 。

两年一届的世界杯能使同期的商

业价值超过100亿美元。 因凡蒂诺

所描述的世界杯账本成为了反对

意见攻击的靶子。 “都是为了钱！ ”

“一切向钱看！ ”很熟悉的批评声

当下响彻世界足坛， 应该说是相

当奇妙的。 畅享世界杯， 不容易

的。

自说自画

世界杯畅想
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苏牙落泪

关马菲叙，就是关岛、马尔代

夫、菲律宾和叙利亚。 国足在接下

来的世界杯预选赛亚洲区40强比

赛中的对手， 事关中国队能否打

进12强。

为了备战这四场比赛， 中国

足协将中超联赛的赛程进行了技

术性中断， 腾出5月中旬到6月中

旬一个月的时间，给国足备战、比

赛。

有人会说，打这样的对手，有

个七天的时间准备一下就够了 。

恐怕不行。 即使是七天甚至10天

也够，那也要打个保险，这样心里

安生一些。

看一下中国队名单， 把本土

生本土长的最优秀的球员都召集

了， 甚至在西班牙的武磊也专程

飞回来。

还有，那就是归化球员。

名单上加了五位，艾克森、费

南多、蒋光太、阿兰、李可，都是经

过中超多年考验，“业务能力”绝

对强的。

还有一位，高拉特，当年帮助

恒大拿下亚冠金杯的主力外援 ，

如今已经是中国人了， 据说正在

抓紧办理加入国足的手续。

又有人会说，打这样的队，集

训时间拉长， 还要进那么多归化

队员，用得着吗？

当然用得着，这叫什么？ 这叫

“饱和式攻击”。

什么叫饱和式攻击？ 就是用

质量加数量的办法， 让对手根本

无机会还手———当然这只是这次

国足的战法解释了。

论质量， 中国队面对的这四

个对手，理论上可以一锅烩。 但是

理论到实际总是有距离， 尤其是

对中国足球而言。 比如说虽然占

了优势， 但第一轮还是输给了叙

利亚队。

因此，杀鸡也要用牛刀，打蚊

子也要用大炮，一炮轰下去，把蚊

子变成空气，不是把握更大吗？

就形势而言， 中国足球已经

很难再受一次重击了， 如果40强

也过不了，以后的日子可怎么过？

因此，40强，必须进 ，没有任何偶

然因素可讲。

只有这样干， 压箱底的全拿

出来，都什么时候了，还藏着掖着

干什么？

即使两军打仗， 指挥官杀红

眼了，也会把预备队都派上去，给

对手一个无法还手的重击。 现在，

中国足球正是红了眼的时候。

我的预言： 国足此次征战40

强，四场比赛12分到手，没有任何

问题。 如果一定要说有什么问题，

那就是队员能否把打中超的那股

子劲都拿到国家队里面去。

再多说一句：如果能这样，其

实也用不着归化了……这是另外

的话题，打住。

不能利益至上

上周， 外媒一则关于中甲联

赛的乌龙报道引发了争议。 根据

报道， 中甲球队淄博蹴鞠的老板

派自己体重超过100公斤的儿子

代表球队出场。 然而，在报道中，

这些媒体使用的配图是原中乙球

队吉林百嘉投资人上场比赛的图

片，那位传说中的“巨型球员 ”正

是这位投资人， 而不是所谓他的

儿子。

也许外媒这则报道， 让淄博

蹴鞠背了不该背的锅， 但这不代

表球队就没有出现老板上场踢球

的情况。 由于面临资金问题，淄博

蹴鞠曾面临解散， 此时四川华昆

的介入保住了球队。 但随后，四川

华昆开除了淄博的球员、 工作人

员，以淄博的名头、四川的阵容征

战中甲。 这位上场比赛的老板，正

是四川华昆的投资人， 目前他以

淄博蹴鞠的老板自居。 他投资足

球的初衷， 就是自己热爱这项运

动， 顺带还能体验一把职业球员

的生活。 目前， 淄博排名中甲垫

底，唯一拿到的1分，还是老板出

场的那场比赛。

这个乌龙，让整件事朝着奇怪

的方向发展。 整件事的争议点，无

非在于淄博蹴鞠的老板没有让自

己的儿子上场，而是亲自出战中甲

联赛；配图中的球员是已经退出中

乙的吉林百嘉的投资人，而不是淄

博蹴鞠。 如果整件事是子乌虚有，

那么还能有否认的余地。现在的情

况， 是外媒搞错了球队和球员，但

这件事的确发生过。

和球队解散、 欠薪等情况相

比，淄博蹴鞠这件事都不算什么，

但这件事再次让中国足球 “火出

了圈”。 对投资方而言，投资足球

的目的是什么？ 也许在他们看来，

部分人投资是为了撑台面， 也有

类似淄博蹴鞠的投资人是为了自

己踢球才去投资。 不论什么原因，

投资人对球队的好， 不只是和球

员“同甘共苦 ”，而更是应该做球

队的后盾。

虽然和中国联赛的案例性质

不同， 英超也有投资方遭到一片

骂声的案例。 热刺、阿森纳、曼联

等几支豪门球队的老板， 因为抠

门、冷血等因素，遭到自家球迷倒

戈。 阿森纳想要开除工作了27年

的吉祥物扮演者、 曼联想加入欧

超， 帮助球队成功转型的副主席

伍德沃德将于年末离任。 对这些

投资人而言，金钱、利益大于球队

本身，因此他们会遭到球迷反对。

反观莱斯特城，尽管不是豪门，老

板的亲民、精明的买卖，以及 “专

业的人做专业的事”的理念，至少

能让人尊重。

投资球队，要的不仅是热爱，

更是对球队负责的态度。 也许部

分投资人对足球的过度热爱 ，只

会适得其反，最终发现“小丑竟是

我自己”。 球队和投资方的关系是

相辅相成，而不该是利益至上。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

马竞夺冠， 苏亚雷斯是重

要功臣。 整个赛季，他进21球；

最后两战， 打进两个逆转取胜

的球。 他依然是顶级射手。

●

当初，苏不想离开巴萨，不想

离开朋友梅西。 为此，苏低头，愿

意降薪踢替补。 但是，新帅科曼一

个电话三两句话就拒绝了。 主席

巴托梅乌更是连一面都不见。

不近人情。 梅西气得铁下心

要离开巴萨，掀起大波。

●

巴萨将会签下阿奎罗。 同时，

梅西会留在巴萨。 阿奎罗也是梅

西的朋友。

阿奎罗1988年出生， 比苏亚

雷斯小1岁。 阿也是个射手，曾经

厉害，但近两年伤病多多，尤其是

这个赛季，状态下滑厉害，被曼城

弃用。

一签就是两年， 这是巴萨新

任主席拉尔波塔的人情牌吗？ 不

言而喻。

年龄与状态都明摆着， 难以

看好阿奎罗的巴萨前景。

●

有人的地方就有人情。 送走

苏亚雷斯，是不近人情。 迎来阿奎

罗，是太讲人情。

人情，双刃剑。 不及与过，都

可能伤到自己。 分寸进出，难以把

握，很有讲究。 这个道理，左右远

近，通识，通用。

朱润宇


